
东方体育：南通给你的感觉如何？

徐骏敏：这里的环境，队里面的气
氛都很好，谢导来了之后，球队的技战
术打法也适合我，这里的老板也很不
错，我在这里挺有家的感觉，在这里踢
球蛮舒服。

东方体育： 此前不是说你去人和

试训了吗？

徐骏敏： 因为合同的事情产生了
一点问题，其实南通是一家很好的俱
乐部，球迷氛围很好，和上海近，我还
是想离上海近一点，这里和上海开车
只要两个半小时。

东方体育：在南通多长时间了？ 感

觉自己融合得怎么样？

徐骏敏：应该有两个月了。我们已

经打了两场热身赛，我觉得队里面的融
合还是很不错的，因为这边毕竟有很多
球员我都认识，这方面肯定融入很快，
比赛中很多战术和配合一说就明白，融
合得挺好。其实谢晖教练在南通也是我
们去南通的一个原因，他之前带过我们
一段时间，对我们比较了解。

东方体育： 现在的南通有不少你

之前的队友， 这也会让你更快地融入

这支球队？

徐骏敏：毕竟以前在一起踢球，都
有默契，关系也都蛮好的，没有陌生
感。

东方体育： 对新赛季有怎么样的

期待？

徐骏敏： 新赛季是我在中甲的第

三个赛季，对自己的期待，我觉得总得
要比前两个赛季有进步，上赛季我进
了八个，这个赛季争取上双。

东方体育： 南通支云上赛季保级

成功，这个赛季签下了不少球员，主教

练也换成了谢晖， 对于成绩有没有和

你们交流？

徐骏敏：没有，我觉得成绩肯定要
比上赛季好，成绩肯定要一年比一年
好，不能比去年差。

东方体育： 新赛季你在场上的位

置没有发生变化？

徐骏敏：应该不会发生变化，新赛
季我还是前腰，在这个位置，我觉得还
是能够重新找到自己，反正谢导了解
我，我在中路还是要踢得灵活点。

“在南通队，让我有家的感觉”

“踢球要用脑子，脑子还要有速度”
东方体育：你怎么评价谢晖指导？

徐骏敏： 谢导在训练中的一些理念
我还是比较能够深刻理解的，他的东西
毕竟先进，我觉得我也是好理解。

东方体育： 在中甲已经踢了两个赛

季，经过这两年的历练，感觉哪些方面得

到了提升？

徐骏敏：我觉得第一还是收获了自
信心，在中甲前两年，也有进球助攻了，
这让我的自信心得到了很大的提升。第
二就是我在比赛中的经验，经过这两年
的锻炼，我现在对中甲球队的队员还
是比较了解，比赛中对场地，对手的
技战术也有了解。第三，就是这两
年在朱炯指导的手下，慢慢知道怎
么去踢球，准确来说是知道怎么合
理地去踢球。

东方体育： 那你能说说朱导和

谢导的不同吗？

徐骏敏：我觉得都差不多，两位教练
都是比较出色的教练，他们都讲究脚下，
高位逼抢。

东方体育：你今年已经26岁了，对自

己的职业生涯有什么展望？

徐骏敏： 我还是希望能够通过南通
这个平台有机会冲上去，有好的表现，去
中超踢球，然后进国家队。虽然我已经26
岁，但是我觉得还是有机会，足球这个项
目就像是马拉松，前面的60分钟过了，还
有80多分钟，我的职业生涯还有很长的
路需要去走。

东方体育： 这两年你要感谢朱炯教

练，你也一直说他是你的伯乐，在你的职

业生涯，除了他，你这一路走来还有哪些

教练让你印象深刻？

徐骏敏： 我觉得首先是祁宏教练，
因为他在我十五六岁的时候就已经告
诉我一些很深的东西，最能体现的就是

告诉我踢球要用脑子，举个例子，他会
告诉我速度到底是什么？他说并不是跑
得快就是有速度，跑得快是有优势，但
是你的脑子要有速度，这是最重要的，
在场上，你提前1秒，2秒知道球怎么走，
球的落点，那人家跑得再快都没有你
快，我觉得从那个时候我对这个速度的
印象就比较深刻，他告诉我场上跑位、
节奏，对我今后的总结和训练有很大的
作用，在我青年的时候给我很深的印
象，让我知道怎么踢球。再后面，就是我
去了申花，都是老外教练，他们都是看
你状态怎么样，你的能力，还是很多东
西靠自己去领悟。职业生涯到目前为
止，朱导对我影响也很大，他给我了机
会，让我证明自己；技战术方面，他给了
我很多建议，教会了我很多。这两个教
练，我觉得在我青年时期给我指明了一
条正确的足球道路。
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申鑫解散之后，徐骏敏曾前往人和，一度都敲定了转会，但是因为合同的问题，徐骏敏
没有签约。 现在的徐骏敏是南通支云的球员，在南通，徐骏敏融入的速度很快，因为主教练
谢晖曾经带过他，南通也有不少徐骏敏曾经的队友。 对于新赛季，徐骏敏希望可以进球上
双，“我觉得一年要比一年好，去年我进了八个球，新赛季，我希望我能够进球上双。 ”
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东方体育：当年你在申花的时候，

你是政策的受益者， 但是随着时间的

推移，你的上场时间并不是很多，你对

自己也产生了怀疑， 那段时间你是怎

么调节自己的？

徐骏敏：当时在申花，我知道我当
时的情况，发挥怎么样，其实那段时
间还是靠自己调节，我相信自己，我
有这个能力，靠自己去调整心态，就
像谢导说得很有道理，很多事情你做
好自己，其他事情就靠老天爷决定，
脚踏在地上，做好每一天，尊重这个
职业，尊重这片场地，其他事情不是
你能想就能来的。

东方体育：你的意思就是心态，心

态对你的影响很大？

徐骏敏：对的，你的心态很重要，
只有这样，你才知道怎么更合理地去

踢球。
东方体育： 你能具体说说心态对

你有多大影响吗？

徐骏敏： 心态是踢足球最重要的
东西，你踢到后面，你会发现自信心有
多重要。你的自信真的可以提升你百
分之三四十的能力。你刚开始踢球的
时候，你在场上失误了一个，心态会发
生变化，你就会畏首畏尾，不敢做动
作，但是你有自信，你发生了失误，你
会想着再来，你会去更积极地组织进
攻、射门，你会对自己更有信心，不会
在心态上产生变化，你在场上，你心态
产生变化，你能力再强，你都不会发挥
出来，你会一直缩手缩脚。年轻的时候
能力是一方面，但是心态不好，你的能
力就是发挥不出来，你在场上一定要
有唯我独尊的感觉，你要放开自己，敢

于表现，你才会发挥更好。一定不能有
其他想法，你一旦想失误了怎么办？你
有这样的想法，你就踢不好。因为你的
杂念多了，你要把心思放在足球上，你
心态就会平衡，自信心真的是一件很
重要的事情。

东方体育： 你在2017赛季踢上了

中超，但是随后又转回去了上海申鑫

踢中甲，现在你的能力踢中甲没有问

题，你认为这个相关政策可行吗？ 对

你帮助大吗？

徐骏敏：我觉得有利有弊，我觉得
你有能力，政策还是有很大帮助，肯定是
好的，但是我觉得从轨迹上说，还是一步
步积累经验比较好，我是这么觉得。

东方体育： 现在重新给你机会，

回到当时的申花，你觉得你要改变自

己哪些地方？

徐骏敏：首先就是心态，说到底还
是心态问题，在当时没有相关政策，
2016赛季的时候，曼萨诺已经让我踢
了，我觉得这个东西还是需要你有能
力，不能赶鸭子上架。2017赛季，我23岁

的时候，其实也不年轻，当时我也理解，
23岁你有能力，已经能够在中超站稳脚
跟，我当时很清楚这个事情，我想放平
自己的心态，我觉得这一点就够了，平
时努力训练是基础，如果当时我心态有
所改变，可能就会不一样了。

东方体育： 现在申鑫也确定解散

了， 你有的时候还会回忆在申鑫的生

活吗？

徐骏敏：会的，还是有回忆，那两
年可以说让我重拾了自信心，我感谢
申鑫这个平台，那两年确实很开心，但
是人要向前看，我觉得还是希望争取
能够把自己的状态和能力提升一点，
接下来有一个更好的发挥，新赛季进
球数助攻数上双，一年比一年好，我觉
得还是要展望未来。

想踢中超，想去国家队
———26岁的徐骏敏重“新”出发

“踢球一定要有唯我独尊的感觉”“不同心态，不同结局”
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